

CRÓNICAS DE UN PADAWAN Pedro L. Toledo



EL BALCONCILLO

Javier del Castillo



## De la reactividad o proactividad, que no radioactividad

**S**tephen R. Covey en su libro de los 7 hábitos (de lectura obligada, pese que tenga ya 23 años), cuando define el primer hábito, habla de dos tipos de personas, las personas reactivas y las proactivas.

Definiendo a grandes rasgos a las personas reactivas, como aquellas que están reaccionando ante su entorno, esto es, no tienen libertad, puesto que su actitud es de un constante "apagafuegos". Por su parte, las personas proactivas son aquellas que generan en su área de influencia el caldo de cultivo necesario para que las cosas cambien hacia un entorno más favorable para ellas, con lo que consiguen una mayor libertad personal.

Cada uno puede elegir el lado en que quiere estar ubicado, el reactivo o el proactivo (en el radioactivo, damos por hecho que además de Homer Simpson, nadie más quiere estar) y en función de esa elección, cada uno, cada quién o cada cual, que diría mi abuelo, se puede pasar toda la vida buscando excusas (que ya sabemos que son como el culo, todos tenemos una) por lo que nos ocurre o tratando de que eso que nos ocurra, sea lo mejor para nosotros.

El problema puede venir, cuando las cosas que ocurren están fuera de tu zona de influencia y por tanto, aunque se trate de ser proactivo, dicha proactividad no causa el efecto deseado. Este problema es más acusado cuando la persona de la que dependen esas cuestiones hace oídos sordos a lo que de verdad ocurre y empiezan a lanzar sartenazos a diestro y siniestro para no reconocer su propia incompetencia.

Por ejemplo, el señor Ministro de Justicia, (como todos sabemos, llega al cargo con el único mérito de haber arruinado al Ayuntamiento de Madrid) se inventa el "juego de las tasas" (o justicia sólo para ricos) y cuando se le opone todo el entorno, sale atizando con que es por la supresión de la paga extra o de no sé cuántos días de asuntos propios y nos trata de vender la moto de la justicia gratuita como algo novedoso.

"Prima" de este elemento es la señora Presidenta de Castilla-La Mancha (a tiempo parcial, eso sí), que no es capaz de ver que en la vecina y madrileña comunidad, los centros comerciales abren todos los días del año y propone 10 días como de apertura en festivo para los centros comerciales de Castilla-La Mancha en 2013. Aduce que es por la protección del pequeño comercio. Cosa totalmente incierta, al menos en Guadalajara y Toledo (sitios ambos por los que pulula poco), puesto que aquellos alcarreños o toledanos que ven cerrados sus centros comerciales un domingo sí y un festivo también, tienen apenas a 25 kilómetros sitios donde "tirar de Visa" (con cash, creo que ya no queda nadie).

Y para el final, no me gustaría olvidarme de los dos partidos mayoritarios en su área de influencia, el Congreso, donde continúan con el ocultismo en cuanto a sus nóminas se refieren. Aunque, eso sí, no tienen sonrojo en aprobar que sus señorías sólo pueden viajar en clase preferente y en vuelos sin escalas y claro, con cargo a los presupuestos que pagamos todos. ¿Qué más tropelías nos esperan de estos nuevos señores feudales?

Que la austeridad, la proactividad y la fuerza os acompañen.

## Carta a los Reyes

**C**ada año me cuesta más escribir la carta a los Reyes Magos. Hay tanta gente que lo está pasando mal que cualquier capricho que pase de los diez euros se me antoja una provocación. Pero la tradición es la tradición.

**El Rey:** Un taller sin escaleras y varios juegos de herramientas. También una colección de elefantes en miniatura con un mensaje que diga: "lo siento mucho, me he equivocado y no volverá a ocurrir".

**Rajoy:** Varias guías de teléfonos con el compromiso de recortar y recortar hojas delante de la chimenea de Moncloa, en lugar de cortarnos a los españoles hasta la respiración.

**Rubalcaba:** "El capital" de Carlos Marx, al objeto de que pueda encontrar en el pasado argumentos contra el "capitalismo especulativo y depredador" del presente.

**Méndez y Toxo:** Varios barriles de cerveza y unas raciones de jamón para reponerse entre manifestación y manifestación.

**Soraya Sáenz de Santamaría:** La muñeca de Famosa, dirigiéndose al portal. Y, de propina, unas tijeras de podar con la siguiente recomendación: "usar preferentemente con políticos y parásitos de la administración central y autonómica".

**Cospedal:** Una agencia de colocación, para dar empleo a los diputados regionales que pierdan el sueldo el año que viene.

**Felipe González:** Una nueva chaqueta de pana, con coderas, y una pizarra para dar clases de estrategia política a los alumnos de "primarias" que quieran moverle la silla a Rubalcaba.

**Aznar:** Unas ampollas "DeMemory", para que explique de verdad quién era realmente su candidato a la sucesión.

**Artur Mas:** Un traje de buzo, para que la inmersión en las profundidades y el abismo independentista le sean más placenteras. Más cosas: una foto del nacimiento del Río Ebro y otra más grande de la selección española de fútbol.

**Duran Lleida:** Una colección de gafas, de distintos colores, para que pueda elegir cada día una mirada diferente, en función del escenario en el que se encuentre.

**Ruiz-Gallardón:** Una toga -el mazo mejor ni mencionarlo- para que pueda defenderse de los numerosos pleitos en los que se ha metido desde que llegó al Ministerio.

**Esperanza Aguirre:** Un parchís, dos palos de golf y, para que no pierda la sonrisa, el resumen de prensa de ABC, con las propuestas para Madrid de Tomás Gómez.

**José Bono:** La renovación inmediata de su pase a la reserva, no vaya a ser que todavía se arrepienta.

**Ana Botella:** Una fiesta, pero en familia, evitando las aglomeraciones.

**Santiago Cervera:** No quiere nada de los Reyes. Se conforma con los vídeos del programa "Tengo una carta para ti".

**Alberto Chicote:** Productos de limpieza y una mascarilla para los malos olores.

**Messi:** El libro de los records, con dedicatoria de Cristiano Ronaldo.

**Mourinho:** "Cuestión de Estilo", de Josemi Rodríguez-Sieiro, y una guía de buenos modales, revisada por 'El Mono' Burgos.

**Tito Vilanova:** Una flor para que se la coloque donde la espalda pierde su casto nombre.

**Del Bosque:** Ganar el Mundial de Brasil y una autorización del Gobierno Catalán para que los jugadores del Barça puedan lucir la camiseta española.

**Díaz Ferrán:** Copiar cien veces el viejo refrán de "el tiempo es oro" o, si lo prefiere, "no es oro todo lo que reluce".

**José Ignacio Wert:** Un reconocimiento veterinario, para comprobar la bravura del animal.

### TORRE DEL GALLO



Javier Sanz

### Con el paso cambiado

**C**ircula un chiste de cuando se hacía la mili en este país. Durante la jura de bandera, mil soldados pisan con la suela de sus botas: izquierda, derecha, izquierda, derecha... Sólo hay uno que marca al revés, pero, pasión de padre, se oye una voz gritar: "¡Olé mi hijo, olé mi hijo, el único que lleva el paso bien!" El hijo, hoy, se llama Alberto, José Ignacio o Javier. Los demás, el resto de la sociedad, andamos como podemos, pero con el paso cambiado.

Hacía tiempo que no se observaba tanta unanimidad. El sector judicial y los abogados andan, todos a una, enfrentados con Gallardón y pasan de él, que nos ha metido un clavo para no acudir a los tribunales que mantenemos con nuestros impuestos. El sector docente anda, todos a una, enfrentados con el toro Wert, que se crece con esta oposición. El sector sanitario y los pacientes andan, todos a una, enfrentados con Lasquetty, que no dará marcha atrás en su privatización ("externalización" no viene en el diccionario) así que se lo pidan un millón de madrileños, el colegio de Médicos, las sociedades científicas y ¡todos! los jefes de servicio de los hospitales. Probablemente, todos a una, andemos equivocados y ellos, sólo ellos, marquen bien el paso. Claro que, si lo cambian, después de semejante tozudez, pasan a ser cadáveres políticos.